
Gramática para el tercer grado    Periodo 3 

 
Hola chicos y chicas. 
Aquí les envió algunas indicaciones y sus tareas de casa.  
Aprendan estos verbos y sus conjugaciones. Son los mismos verbos que explique en la clase. 
Yo les voy a enviar un sitio en el internet para que hagan algunos ejercicios y practiquen muy bien.  
Las cifras de gramática y de las pruebas son alarmantes. Muchas cifras insuficientes.  
Si siguen así, no pasaran al cuarto grado.  
Así que si quieren alcanzar mejores notas, hay que estudiar mucho y prepararse bien para las pruebas finales. 
Espero que estas explicaciones les ayuden a comprender mejor lo que tienen que hacer. 
 
Después les enviaré el vocabulario para este periodo.  
 
Si tienen alguna pregunta me pueden conseguir en “Facebook” Profe Justiana. 
 
Buena suerte y aprovechen esta temporada para descansar y prepararse bien para cuando empiecen las clases. 
 
 
Salu2 
JST 
Su profesora que les quiere mucho.  



De werkwoorden = los verbos  en Pretérito / Presente Perfecto -- Haber + participio 

 

Verbos que terminan en AR  -  ado 

  Amar  Trabajar Cantar Estar Contar 

Yo he   

Tú has  

El, ella, usted ha amado trabajado cantado estado contado 

Nosotros (as) hemos  

Vosotros (as) habeis  

Ellos, ellas, ustedes han  

 

Verbos que terminan en ER  - ido 

  Comer  Beber Tener Ser  

Yo he        

Tú has  

El, ella, usted ha  

Nosotros (as) hemos comido bebido tenido sido  

Vosotros (as) habeis  

Ellos, ellas, ustedes han 

 

Verbos que terminan en IR   -  ido 

  Vivir Partir Pedir Ir = gaan Sentir 

Yo he   

Tú has  

El, ella, usted ha vivido partido pedido ido sentido 

Nosotros (as) hemos  

Vosotros (as) habeis  

Ellos, ellas, ustedes han 

 



OJO Algunos verbos irregulares:  poner – puesto, hacer – hecho, romper – roto, volver – vuelto,  
 
morir – muerto, ver – visto, cubrir – cubierto, devolver – devuelto, descubrir – descubierto. 
 

 

 

 

 

 



De werkwoorden = los verbos  en Pretérito Indefinido. 

 

Verbos que terminan en AR   

      Ahora tú, conjuga estos verbos 

 Amar  Trabajar        Cantar                  Estar (irr)  

Yo amé     estuve 

Tú amaste                     estuviste  

El, ella, usted amó                     estuvo 

Nosotros (as) amamos     estuvimos 

Vosotros (as) amasteis     estuvisteis 

Ellos, ellas, ustedes amaron     estuvieron 

 

 

Verbos que terminan en ER   

 Comer     Tener         Poner      Ser/Ir        

Yo comí      tuve            puse     fui 

Tú comiste      tuviste        pusiste     fuiste 

El, ella, usted comió de la misma manera se conjuga  tuvo            puso     fue 

Nosotros (as) comimos        los verbos regulares. Por ejemplo tuvimos      pusimos     fuimos 

Vosotros (as) comisteis beber,      tuvisteis     pusisteis     fuisteis 

Ellos, ellas, ustedes comieron      tuvieron     pusieron     fueron 

 

 

Verbos que terminan en IR   

  Vivir Partir Pedir Ir = gaan Sentir 

Yo he   

Tú has  

El, ella, usted ha vivido partido pedido ido sentido 

Nosotros (as) hemos  

Vosotros (as) habeis  

Ellos, ellas, ustedes han 



De werkwoorden = los verbos  en Pretérito Imperfecto  aba / ía. 

 

Verbos que terminan en AR  -  aba 

 

 Amar   

Yo amaba   

Tú amabas de la misma manera se conjuga  

El, ella, usted amaba los verbos regulares. Por ejemplo  

Nosotros (as) amábamos trabajar, cantar, estar etc etc 

Vosotros (as) amabais  

Ellos, ellas, ustedes amaban  

 

 

Verbos que terminan en ER  - ía 

 Comer     Ser  - irregular        Ver   -  irregular 

Yo comía      era          veía  

Tú comías      eras         veías 

El, ella, usted comía de la misma manera se conjuga  era         veía 

Nosotros (as) comíamos los verbos regulares. Por ejemplo éramos         veíamos 

Vosotros (as) comíais beber, tener, poner etc etc   erais         veíais 

Ellos, ellas, ustedes comían      eran         veían 

 

 

Verbos que terminan en IR   -  ía 

 Vivir    Ir = gaan  - irregular  

Yo vivía      iba  

Tú vivías      ibas 

El, ella, usted vivía de la misma manera se conjuga  iba  

Nosotros (as) vivíamos los verbos regulares. Por ejemplo íbamos 

Vosotros (as) vivíais pedir, escribir, partir, etc etc  ibais 

Ellos, ellas, ustedes vivían      iban 



Para ayudarles a comprender mejor las diferencias entre las dos formas. 
 

  
 


